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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пятая сессия Верховного
Совета СССР

Год издания 43-й 
№ 106 (11080) Цена 20 коп.

В Москве 5 мая начала работу!
Пятая сессия Верховного Совета 1
СССР пятого созыва. |

В 10 часов утра в зале заседаний | 
Большого Кремлевского дворца и в I 
помещении Кремлевского театра со
стоялись раздельные заседания Со
вета Союза и Совета Национально
стей.

Бурными аплодисментами депута

ты и гости встретили появление в 
президиуме руководителей Комму
нистической партии и Советского 
правительства.

После докладов мандатных ко
миссий палаты признали полномо
чия депутатов, избранных вместо 
выбывших депутатов. Затем едино
гласно была утверждена следующая 
повестка дня работы сессии:

1. Об отмене налогов с рабочих 
и служащих:

2. О мероприятиях по заверше
нию перевода в 1960 году всех ра
бочих и служащих на сокращенный 
рабочий день;

3. Об утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета СССР.

И н ф орм ац и он н ое сообщ ение
О  П л е н у м е  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  

К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  С о в е т с к о г о  С о ю з а

4 мая с. г. состоялся Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза.

Пленум рассмотрел вопросы сессии Верховного Совета 
СССР и организационные вопросы.

Пленум избрал членами Президиума ЦК КПСС  
т.т. Косыгина А . Н., Подгорного Н. В. и Полянского Д. С.

Пленум освободил члена Президиума ЦК КПСС 
т. Аристова А . Б. и кандидата в члены Президиума ЦК КПСС 
т. Поспелова П. Н. от обязанностей секретарей ЦК КПСС, 
имея в виду сосредоточить их внимание на работе в Бюро
ЦК КПСС по РСФСР.

Пленум освободил члена Президиума ЦК КПСС

т. Игнатова Н. Г. от обязанностей секретаря ЦК КПСС в свя
зи с назначением его заместителем Председателя Совета 
Министров Союза ССР.

Пленум освободил члена Президиума ЦК КПСС 
т. Фурцеву Е. А . от обязанностей секретаря ЦК КПСС в свя
зи с назначением ее Министром культуры СССР.

Пленум избрал члена Президиума ЦК КПСС т. Коз
лова Ф. Р. секретарем ЦК КПСС.

Пленум освободил т. Беляева Н. И. от обязанностей 
члена Президиума ЦК КПСС.

Пленум освободил т. Кириченко А . И. от обязанностей 
члена Президиума и секретаря ЦК КПСС.

Послание Н. С. Хрущева 
1 председателю Всемирной 

ассамблеи здравоохранения
Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев направил посла
ние председателю XIII Всемирной 
ассамблеи здравоохранения доктору 
X. Б. Тэрботту, в котором от имени 
правительства СССР шлет наилуч
шие пожелания участникам Ассамб
леи.

Работникам здравоохранения, го
ворится в послании, по роду их дея
тельности хорошо известны страда
ния, испытываемые народами в ре
зультате войн. Им поагому особенно 
должно быть понятно, что самым

важным и непременным условием 
полного осуществления задач все
мирной организации здравоохране
ния является установление прочно
го мира на земте.

Вот почему Н. С. Хрущев выража
ет убеждение, что XIII Всемирная 
ассамблея поднимет свой голос в 
защиту священного дела укрепления 
всеобщего мира, обеспечение кото
рого моя:ег быть достигнуто на пути 
всеобщего и полного разоружения.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы пзртийно- 
правительственной делегации Чехословацкой

Республики
Из Москвы на родину 4 мая от

была партийно-правительственная 
делегация Чехословацкой Республи
ки, принимавшая участие в откры
тии юбилейной выставки «Чехосло
вакия 1960 года».

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Чехословацкой Республики и Совет
ского Союза, делегацию во главе с 
Первым секретарем Пентрального 
Комитета Коммунистической партии 

Ч Чехословакии и Президентом Чехо
словацкой Республики Антонином 
Новотным провожали товарищи К. Е.

Ворошилов, Ф. Р. Козлов, Н. С. Хру
щев, А. И. Косыгин, Н. В. Подгор
ный, Д. С. Полянский, министры 
СССР и РСФСР и другие. •

Среди провожавших были посол 
Чехословацкой Республики ' в СССР 
Рихард Дворжак, иностранные дип
ломаты, журналисты.

На аэродроме был выстроен по
четный караул и исполнены госу
дарственные гимны Чехословацкой 
Республики и Советского Союза, 

j Н. С. Хрущев и Антонин Новот
ный обменялись речами.

I (ТАСС).

НА ПОЛЯХ 
СТРАНЫ

На полях страны в разгаре 
весенние полевые работы. В  
последней пятидневке апреля 
колхозы и совхозы засеяли че
тырнадцать с половиной мил
лионов гектаров, почти на пять 
миллионов гектаров больше, 
чем за предыдущую пятиднев
ку. Всего к 1 мая на полях 
страны засеяно яровыми 43 
миллиона 107 тысяч гектаров.

С  большим подъемом ведут 
работы украинские хлеборобы, 
которым текущий год принес 
много трудностей. В республи
ке значительная часть озимой 
пшеницы погибла из-за небла
гоприятной зимовки. Весной 
полям причиняли вред пронес
шиеся над ними сильные бури. 
Колхозы и совхозы УкраинЬ!, 
преодолевая создавшиеся труд
ности. засеяли к 1 мая более 
тринадцати миллионов гекта
ров —  почти на полтора мил
лиона гектаров больше, чем на 
ту же дату в прошлом году. 
План сева ранних зерновых и 
подсолнечника в республике 
перевыполнен. Успешно закан
чивается сев сахарной свеклы 
и льна-долгунца. Идет сев ку
курузы, которой здесь только 
на зерно на.мечено засеять 9 — 
9,5 миллиона га.

Развертывается сев в целин
ных районах Казахстана и Си
бири.

Хлопчатником в стране за
сеяно более двух миллионов 
гектаров —  на 63 тысячи гек
таров больше, че.м в это же 
время в прошлом году. На по
лях многих районов появились 
дружные всходы хлопчатника.

(ТАСС).

Н Л  Л Е С О З д г о т  о В К Д X

О Р Г А Н И З О В А Н Н О  П Е Р Е Й Т И  
В Л Е Т Н И Е  Л Е С О С Е Н И

Комбинат «Томлес» выполни.! 
апоельский план только на 97 поо- 
центов и недодал 18 тысяч кубо
метров леса. Задолженность за 
4 месяца достигла 143 тысяч кубо
метров.

По выполнению апрельского пла
на лесозаготовительные предприя
тия комбината «Томлес» имеют сле
дующие показатели (в процентах к 
месячному плану):

Леспромхозы;

1 Белояоский 122
2 Асиновский 114,6
3 Бепегаевскии 111,3
4 Каогасокский 109,8
5 Бакчапский 107,2
6 Аогат-Юльский 104,2
7 Паоабельский 103,5
8 Зыоянский 101.5
9 Нибегинский 101,3

10 Ново-Тегульдетский 101,1
11 Молчановский 100,9
12 Тимипязевский 100,3
13 Епгайский 100.2
14 Пышкино-Тооицкий 96,6
15 Линевский 92,3
16 Колпашевский 90
17 Лайский 89.5
18 Ингузетский 83,6
19 Томский 82,2
20 Чаинский 80,4
21 Нюоольский 71
22 .Угкинский 65,5
23 Папбигский 60,9

Лесосплавные предприятия:
1 Усть-Чулымская

сплавконтора 103,3
2 Навымская

сплавконтора 56,3
Многие леспромхозы плохо под

готовились к работе в период рас
путицы. их руководители проявили 
растерянность и нерасторопность в 
более трудных условиях работы.

Между тем. там. где хорошо по.д- 
готовились к работе весной, пока
затели не только не снизились, но 
даже возросли. Это видно на приме
ре Асиновского леспромхоза.

В первом квартале этот леспром
хоз работал плохо, задолжал госу
дарству более 17 тысяч кубометров 
леса.

Это вызвало в коллективе трево
гу. Было решено во что бы то ни 
стало вывести леспромхоз из проры
ва.

Своевременно и в полном объеме 
были проведены подготовительные 
работы. Особое внимание было обра
щено на улучшение технологии на 
отстающем Тургайском лесопункте. 
В прошлые годы он обычно прекра
щал ВЫВОЗКУ леса весной по авто
мобильной дороге; В этом году здесь 
изыскали удобные участки и поста
вили на прямую вывозку 8 тракто
ров ТДТ-60. Эта мера полностью

себя оправдала. В апреле леспром
хоз заготовил и вывез леса 38,4 ты
сячи кубометров, значительно боль
ше. чем он вывозил в январе, фев
рале и марте. Апрельский план пе
ревыполнен на 4.5 тыс. кубометров.

Большинство же других леспром
хозов в апреле резко снизило пока
затели выполнения плана. Ннгузет- 
ский леспромхоз, например, в пер
вом квартале занимал второе место 
в соревновании лесозаготовитель
ных предприятий комбината «Том- 
лес». а в апреле план лесозаготовок 
выполнил лишь на 83,6 процента.

Заметно снизили вывозку древе
сины в апреле Нюрольский, Парбиг- 
ский, Чаинский и другие леспром
хозы.

Работа лесозаготовительных пред
приятий в весенне-летний период 
имеет свои особенности и трудности. 
Надо, не откладывая ни на один 
лень, закончить подготовку каждо
го участка, каждого предприятия к 
работе в летний период, чтобы бы
стро перейти в летние лесосеки и 
На летний режим работы.

Работа леспромхозов 3 мая сви
детельствует о том. что многие 
предприятия допускают промедление 
в этом деле, с первых дней нового 
месяца не выполняют графика.

С этим мириться нельзя.

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

За выдающиеся заслуги в разви
тия дагестанского искусства и лите
ратуры и Б связи с декадой искус
ства и литературы Дагестанской 
АССР в гор. Москве Президиум Вер
ховного Совета СССР наградил орде
нами и медалями СССР 151 работни
ка искусства и литературы Даге
станской АССР.

Орденом Ленина награждены: на
родная артистка Дагестанской АССР,

заслуженная артистка РСФСР, со
листка дагестанского радио и теле
видения Р. А. Гаджиева, народный 
поэт Дагестана Р. Г. Гамзатов, на
родный поэт Дагестана А. Г. Гафу
ров и мастер Кубачинской артели 
«Художник» Г. Б. Магомедов.

Орденом Трудового Красного Зна
мени награждены 16, орденом «Знак 
почета» 44 и медалью «,3а трудо
вую доблесть» 87 человек.

Областной рейд печати по проверке выполнения 
принятых обязательств

Успех определяет работа с людьми

Собрание, посвященное 
Дню печати и Дню  радио

Вчера в г. Томске состоялось соб
рание, посвященное Дню печати и 
Дню радио/ Собрание было органи
зовано Томским горкомом КПСС и 
бюро томского отделения Союза 
журналистов СССР. В Дом ученых, 
где проходило собрание, собрались 
работники печати, радио, телевиде
ния и издательств. рабселькоров
ский актив, полиграфисты, распро
странители печати. представители 
общественности.

Собрание открыл первый секре
тарь Томского горкома КПСС тов. 
Червяков А. П. На собрании высту
пили: тов. Кузнецов А. И. — секре
тарь Томского обкома КПСХЗ. тов.

Никифорова 0. 0. — Герой Социа
листического Труда, обмотчица за
вода «Сибэлектромотор», тов. Меле- 
хин В. И. — доцент Томского гос- 
университета. тов. Гройсман Д. Я. 
— редактор многотиражной газеты 
«Подшипник» подшипникового за
вода. тов. Суздальницкий Р. — 
студент медицинского института, 
тов. Лавровский Н. А. — замести
тель председателя бюро томского 
отделения Союза журналистов.

Затем был дан концерт силами 
артистов областной филармонии и 
организован просмотр новой телеви
зионной программы.

Б первом квартале колхоз «За 
коммунизм» Колпашевского района 
продал государству на 280 центне
ров молока больше, чем за такой же 
период прошлого года, на 29 цент
неров больше мяса, а обязательство 
по сдаче яиц перевыполнено более 
чем в шесть ваз.

После выхода в свет по
становления ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях» в колхозе заметно 
усилилась массовая работа, а это 
помогло улучшить производствен
ные дела. Постановление было об
суждено на партийном собрании, а 
также на собрании «сельской интел
лигенции.

Оживилась работа клубов, крас
ных уголков на животноводческих 
фермах.

Вот как. например, проходит те
перь рабочая неделя библиотекаря 
Тамары Станишевской. Ежедневно 
она выдает книги. В понедельник и 
вторник она обновляет наглядную 
агитацию в красном уголке и уча
ствует в подведении итогов работы 
доярок. Каждый день с книгами Та
мара обходит дома своих читателей. 
Вечером каждый четверг в красном 
уголке фермы тов. Станишевская 
проводит беседы с доярками. Биб
лиотекарь знакомит колхозниц с по
становлениями паотии и правитель
ства, передовым опытом лучших 
тружеников района, области, а по
том. в конце беседы. обязательно 
порекомендует прочитать интерес
ную книгу. И надо сказать, что мно
гие животноводы стали теперь 
большими книголюбами.

В пятницу тов. Станишевская 
встречается с бригадиром или пред

седателем колхоза, рассказывает о 
замечаниях и предложениях, кото
рые сделали доярки во время бесе
ды. Ни одно замечание.,, слушателей 
агитатор не оставляет без внимания.

Коммунисты, депутаты Жигалов- 
ского сельского Совета постоянно 
следят за новыми начинаниями уча
стников соревнования, стараются 
распространять их инициативу, 
внедрять в производство все новое, 
передовое. Так был поддержан при
зыв доярок, решивших надоить за 
март и апрель по 400 килограммов 
молока на корову. По почину пере
довиков развернулось соревнование 
между коллективами Новоселовской 
и Маваксинской молочнотоварных 
ферм.

Больше внимания партийная ор
ганизация, правление колхоза стали 
уделять внедрению передового опы
та в производство. Здесь внедрили 
бесклеточное содержание свиней, 
подсосный метод выращивания те- 
ЛЦ7 . Ведется работа по улучшению 
породности молочного стада. Уже 
есть молодняк симментальской по
роды. выращенный своими живот
новодами. Внедрено искусственное 
осеменение животных.

В прошлом году колхоз не загото
вил необходимого количества кор
мов для скота. Но правление и пар
тийная организация так организова
ли дело, что по-хозяйски использо
вался каждый центнер сена и сило
са

С первых же дней зимовки был 
установлен строгий контроль за рас
ходованием кормов. Они были свое
временно подвезены к фермам. Ес
ли, раньше грубые корма «тпускались 
сразу на два — три дня, то теперь.

—на сутки и только с веса. Каждой 
корове сейчас, кроме сена, прихо
дится по 20 килограммов силоса из 
сеяных трав, по одному килограмму 
отрубей. Для дойного стада при
обретается картофель, из горпи- 
щекомбината подвозится барда. Су
точная норма кормов раскладывает
ся в кормушки шесть раз. i

Вместе с тем, участники реи.да ■ 
отметили ряд недостатков. Мало что 
сделано для улучшения гласно
сти соревнования животноводов. 
Подведение итогов работы ферм про
ходит без участия представителей 
всех ферм. Недостаточно обращается 
внимания на оформление красных 
уголков.

Обсуждая предложения рейдовой 
бригады, руководители колхоза на
метили меры устранения отмеченных 
недостатков. В летнее время для .до- j 
ярок решено оборудовать красный '

С докладом «Об отмене налогов с 
рабочих и служащих и других ме- 
ропщтятиях, направленных на по
вышение благосостояния советского 
народа» выступил встреченный 
продолжительными аплодисментами 
Председатель Совета Министров 
(ХЮР. Первый секретарь ЦК КПСС, 
депутат Н. С. Хрущев.

(ТАСС).

уголок рядом с доильными площад
ками, предусмотрено ввести поощри
тельную оплату труда передовиков. 
Для укрепления кормовой базы соз
даны постоянные механизированные 
звенья по возделыванию кукурузы и 
картофеля, расширяются посевы бо
бово-злаковых смесей.

А. ТАБАКАЕВ —т фуражир: 
Ф. ИЛЬДЕЦКАЯ. М. СТАРИКОВА, 
М. ТЯНИНА. А. САНАРОВА — 
доярии; П. БАРАШКОВ — тех
ник-осеменатор; Е. ТАБАКАЕВА, 
Г. КОЗЛОВА. А. ГЛАЗКОВА — 
телятницы; И. БОРЦОВ — брига
дир; И. САНАРОВ — ветработ- 
ник; В. АКСЕНОВ — председа
тель Жигаловского сельского Со
вета; А. АЛГИН — работник га
зеты «Советский Север»; П. КРЫ- 
САНОВ — инструктор Колпа
шевского горкома КПСС; С. КЫТ- 
МАНОВ — наш соб. корр.

По следам селькоровских рейдов„Корма есть, а надои низкие"
Под таким заголовком в номере 75 газеты «Красное Знамя» был 

опубликован рейдовый материал по колхозам имени Крупской и име
ни Жданова Каннского района.

Председатель Чаинского райисполкома тов. Лантух сообщил редак
ции, что эта статья обсуждалась на производственных совещаниях в 
колхозах имени Жданова и имени Крупской. По замечаниям селько
ров приняты меры.

В колхозе имени Жданова налажен зоотехнический учет, на живот
новодческих фермах организовано взвешивание молодняка крупного 
рогатого скота, проводятся контрольные дойки коров. Пересмотрен 
рацион кормления животных.

В обоих колхозах ликвидированы перебои с доставкой кормов.
В колхозе имени Жданова применено двухфляжное доение коров.В обоих колхозах внедрены бесстаночное содержание и сухой откорм свиней.

Лауреаты
международных

Ленинских
премий

„За укрепление 
мира между 

народами"

Доктор С У К А Р Н О  —  
общественный и государствен

ный деятель (Индонезия)

#  - г:-'-

Н :

Сайрус И Т О Н  — 
общественный деятель (СШ А)

 ̂ -Nyv. /Г/ Г '

Лоран К А З А Н О В А  —  
общественный деятель 

(Франция).
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А . Е . К О Р Н Е Й Ч У К  —  
писатель, общественный дея

тель (СССР ).

Азиз Ш Е Р И Ф  — 
общественный деятель 

(Иракская Республика).

(Фотохроника Т А С С ).
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УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССРОб освобождении тов. Козлова Ф. Р. от обязанностей Первого заместителя Председателя Совета Министров СССР
Презилиум Верховного Совета СССР постановляет: *
Освоболить тов. Козлова Фрола Романовича от обязанностей Первого 

заместителя Председателя Совета Министров СССР в связи с переходом 
на другую работу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль. 4 мая 1960 г.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССРО назначении тов. Косыгина А. Н. Первым заместителем Председателя Совета Министров СССР
президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Косыгина Алексея Николаевича Первым за.местителем 

Председателя Совета Министров СССР, освободив его от обязанностей 
Председателя Госплана СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль. 4 мая 19̂ 0_г.______

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССРО назначении тов. Игнатова Н. Г. Заместителем Председателя Совета Министров СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Игнатова Николая Григооьевича Заместителем Предсе

дателя Совета Министров СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва. Кремль. 4 мая 1960 г.______

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССРО назначении тов. Фурцевой Е. А. Министром культуры СССР
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Фурцеву Екатерину Алексеевну Министром культуры 

СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
. Москва, Кремль. 4 мая 1960 г.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССРО назначении тов. Новикова В. Н. Заместителем Председателя Совета Министров СССР и Председателем Госплана СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Новикова Владимиоа Николаевича Заместителем Пред

седателя Совета Министров СССР и Председателем Госплана СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва. Кремль. 4 мая 1960 г.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССРОб освобождении тов. Михайлова Н. А. от обязанностей Министра культуры СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Освободить тов. Михайлова Николая Александровича от обязанностей 

Министра культуры СССР в связи с переходом на другую работу.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва. Кремль. 4 мая 1960 г.

В техникумах 
Томска

У Ч А Щ И Е С Я —
Н А  С Т Р О Й К Е

пройдет еще немного вре.ме- 
ни, и новое трехэтажное здание, 
что недавно выстроено на ули
це имени Пушкина (Томск), за

полнит молодежь. В светлых 
аудиториях, в хорошо оборудо
ванных мастерских будут зани
маться будущие техники про
мышленного и гражданского 
строительства, сантехники. Это 
— новый корп5'с ToiMCKoro ком
мунально-строительного техни
кума. В нем разместится также 
общежитие учащихся на 120 
мест.

Учащиеся техникума помога
ли строителям возводить зда
ние. Здесь проходили они про
изводственную практику, часто 
приходили сюда после занятий. 
С  их помощью сделаны пере
крытия, произведены бетонные 
работы, кладка стен. Сейчас в 
новом здании идут отделочные 
работы. Две группы первокурс
ников активно участвуют в этих 
работах.

Р У К О П И С Н Ы Й
Б Ю Л Л Е Т Е Н Ь

в  сельскохозяйственном тех
никуме вышел первый номер 

рукописного бюллетеня. Мате
риалы, помещенные в нем, ос
вещают учебно-исследователь
скую работу учащихся в учеб
ном хозяйстве, мастерских и ла
бораториях.

Учащиеся зооветеринарной 
группы №  3 Чувашов, Бабин- 
ский и Дербышев рассказыва-. 
ют о проведенных ими под ру
ководством преподавателя 
Б. Д. Школляра опытах по 
применению тканевой терапии 
при хроническом ревматиче
ском воспалении копыт лоша
дей.

Учащиеся техникума изго
товляют в учебных мастерских 
инструмент для сельскохозяй
ственных предприятий. В ста
тье «Первые шаги» рассказы
вается об этом. Интересна ста
тья о выполненной учащимися 
работе по переоборудованию 
прицепного комбайна в само
ходный.

С К О Н Ц Е Р Т О М —
В Р А Й О Н

Учащиеся Томского культ- 
просветучилища подготовили 
для тружеников Шегарского 
района концерт.

Учащиеся будут выпускать 
в колхозах «молнии», боевые 
листки на местные темы.

Закончен молевой 
сплав леса

Лесозаготовители Бакчарского 
леспромхоза одними из первых в на
шей области начали навигацию вто
рого года семилетки. Они обязались 
провести молевой сп.чав за 10—15 
дней, не допустить потерь древеси
ны.

Выполняя взятые обязательства, 
ко.члективы Захаровского и Подоль
ского лесопунктов приступили к 
скатке леса, как только речки Бак- 
чар и Икса освободились ото льда. 
Накануне первомайского праздника 
лесозаготовители одержали первую 
победу; 30 апре.чя закончили скатку 
леса на всех трех лесопунктах лес
промхоза. К этому времени головной 
лес, сплавляемый коллективами За
харовского и Подольского лесопунк
тов, достиг устья реки Бакчар и 
плотбища «Копаное озеро». В этот 
же день бригады тт. Дуркина и Та
расова приступили к работе.

Праздничные дни бригады сплав
щиков провели на трудовой вахте. 
Сейчас первичный сплав леса на ре
ках Бакчар и Икса закончен.

А. КАРАТАЕВ.

С И Г Н А Л И З А Т О Р Ы  У Р О В Н Я  
В  Б У Н К Е Р А Х

Сигнализаторы уровня сы
пучих материалов в бункерах, 
изготовляемые одной из англий
ских фирм, представляют собой 
датчики, срабатывающие, когда 
уровень сыпучего материала в 
бункере достигнет места уста
новки датчика. Датчики имеют 
герметически закрытый литой 
бронзовый корпус, внутри кото
рого расположено контактное 
устройство, с одной стороны 
корпус закрыт металлической 
мембраной, прогибы которой 
под воздействием давления ма
териала в бункере вызывают 
срабатывание контактного уст
ройства. Предусмотрены герме
тизированные выводы для про

водов из корпуса датчика и воз
можность установки датчиков в 
бункерах с избыточным давле
нием.

г р у з о в о й  а в т о м о б и л ь  
М АЗ-500

Минский автомобильный за
вод выпустил несколько опыт
ных образцов автомобилей но
вых моделей. В их ч ц с »  и ав
томобиль М АЗ-500.

Грузоподъемность нового ав
томобиля 7,5 тонны. Он имеет 
оригинальную компоновку с 
расположением кабины над дви
гателем. Удобство доступа к 
двигателю обеспечивается уст
ройством опрокидывающейся 
вперед кабины. Шестицилинд
ровый дизельный двигатель но
вого типа и.чеет V -образное 
расположение цилиндров, при 
рабочем объеме И  — 15 литров 
двигатель развивает мощность 
180 лошадиных сил. Простор
ная кабина имеет удобное трех
местное сидение.

Большая площадь остекления 
обеспечивает хорошую обзор
ность. Наличие системы отоп
ления и вентиляции улучшает 
условия работы шофера.

Испытания опытных образ
цов показали хорошую манев

ренность и проходимость авто
мобиля. Развиваемая им макси
мальная скорость — 75 кило
метров в час, контрольный рас
ход топлива 26 литров на 100 
километров.

С Е Г О Д Н Я — С Л У Ш А Т Е Л И , 
З А В Т Р А —П Р Е П О Д А В А  Т Е Л И

Будни общественного института 
новаторов строительства

Посмотрите на этот снимок. 
Кто эти люди, так внимательно 
слушающие лектора? Это пере
довики томских строек, слуша
тели института новаторов стро
ительства.

За первой партой — тт. Са- 
баицев и Куршаков. Комплекс
ная бригада тов. Сабанцева из 
УНР-787 ежемесячно выполня
ет нормы на 140— 160 процен
тов. Еще выше производитель
ность труда в бригаде штукату
ров тов. Куршакова из 

УНР-290. Рядом с ними — 
бригадир строителей тов. Нова- 
ковский из стройуправления 
Г Р Э С -П , бетонщик тов. Лобко 
из УНР-291, бригадир тов. 
Заяц из УНР-769 и другие.

Они пришли сюда, чтобы по
знакомиться с новым, передо
вым. что родилось на стройках 
страны, поделиться своим опы
том.

Уже прошли четыре занятия 
в институте. Помимо лекций по 
теоретическим вопросам, с ко
торых начинается каждое заня
тие, две трети времени отведе
но работе в секциях. Секций 
четыре — экономики и органи
зации строительного производ
ства, строительных конструк
ций и материалов, автодорож
ного строительства, механиза
ции строительно-монтажных ра
бот. Деятельность секций про
ходит на томских стройках или 
в лабораториях.

На стройках участники сек
ций знакомятся с состоянием 
дела, перенимают новое, вносят 
свои предложения по улучше
нию производства.

В лабораториях инженерно- 
строительного института пере
довые строители знакомятся с 

новыми машинами, инструмен
том, ' строительными мате
риалами. Со многими новин
ками ознакомились слушатели, 
просмотрев кинофильмы «Но
вости строительной техники», 
«Из опыта промышленного и 
жилищного строительства в 
странах народной демократии» 
и другие.

Лекции новаторам строитель
ства читают научные работники 
инженерно-строительного ин
ститута кандидаты технических 
наук тт. Золотарев, Макарен
ков, старший преподаватель 
тов. Григорьев. На лекциях 
речь шла о задачах строителей 
в выполнении семилетки, о тех
ническом прогрессе, о новых 
формах организации труда и 
заработной платы. Ученые 

здесь — участники творческого 
содружества, обогащающие се
бя опытом передовых рабочих и

'V̂ шЛШШ®
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передающие им теоретические 
знания.

Сегодня с утра на кафедре 
доцент Алексей Гаврилович Зо
лотарев. Он читает лекцию о 
комплексной механизации стро
ительно-монтажных работ в 
жилищном строительстве.

Внимательно слушает учено
го бригадир монтажников из 
УНР-768 И . Ф . Торшин (на 
снимке — первый справа). Его 
бригада в первом году семилет
ки выступила инициатором со
ревнования строителей за вы
полнение семилетнего задания 
за 5 лет. В прошлом году 
дружный коллектив выполнил 
годовое задание на 140 про
центов. В текущем году брига
да Ивана Торшина монтирует 
из крупных кирпичных блоков 
80-квартирный дом. Иван 
Филиппович активно уча
ствует в работе секции эконо
мики и организации строитель
ного производства. Но он не 
только слушатель...

На следующем занятии Иван 
Торшин — преподаватель. Он 
(на нижнем снимке первый 
справа) рассказывает членам 
секции экономики и организа
ции строительного производст
ва об опыте монтажа зданий из 
крупных кирпичных блоков. 
Внимательно слушает передо
вого производственника руково
дитель секции тов. Григорьев 
(на снимке — первый слева). 
Ему предстоит, заключая заня
тие, обобщить все ценное, что 
высказали слушатели, подска
зать, что еще не сделано.

Очередное занятие институ
та новаторов окончено. Жаль, 
что оно было далеко нс одина
ково плодотворным во всех 
секциях. Недостаточно активно 
работала секция строительных 
материалов н конструкций —

явилось мало слушателей. О с
новная вина здесь ложится на 
общественные организации тре
ста «Стройдеталь». Из 25 слу
шателей института новаторов, 
записавшихся в секции, из это
го треста на занятиях бывают 
4 — 5 человек. Мало интересу
ются работой института новато
ров и в некоторых управлениях 
треста Alb 97.

Научные работники инженер

но-строительного института 
больше выступают в качестве 
лекторов и меньше как органи- . 
заторы показа передового опы-f  
та непосредственно на строй-, 

ках. Пока еще мало связана с  ̂
практикой томских строителей 

деятельность секции механиза
ции строительных работ.

Но это— трудности становле
ния и поисков в новом, очень 
хорошем начинании, основан
ном на добровольных началах.

■ »1 Гк■М

IF,

' ч 'ч :
И Ш 1Активно вторгаться в жизнь

Узнал в институте—  
примени на стройке

с большим интересом участвую я 
в работе института новаторов стро
ительства.

На каждом занятии, будь то лек
ция, знакомство с новыми материа
лами и инструментами в лаборато
риях или с работой других строек, 
— узнаешь много нового. Мне, на
пример, бригадиру штукатуров, за
нятия в институте помогли лучше 
расставить бригаду, внедрить поточ
ный метод отделки зданий.

Теперь наша бригада разбита на 
звенья, производящие последова
тельно различные операции. Первое 
звено ведет подготовку — прове
шивает стены, ставит маяки. Вто
рое — наносит грунтовку, выравни
вает поверхность раствором, третье 
‘— окончательно отделывает или, 
как мы говорим, затирает стены и 
потолки. Во главе звеньев стоят 
опытные, знающие новые приемы 
труда штукатуры тт. Гайнанова, 
Фрешер и другие.

Такая расстановка строителей по
зволяет более опытным работникам 
лучше помогать молодым, контроли
ровать качество проделанного ими, 
повышает пооизводительность труда. 
Бригада ритмично из декады в дека
ду выполняет нормы на 120 процен
тов.

Мы ознакомились и с новым инст
рументом. Мне очень понравился.

Применение ультрафиолетовых 
лучей при инкубации яиц

Опытами установл.ено. что на ор
ганизм животных положительно 
влияет ультоафиолетовая часть сол
нечных лучей. Кроме чисто лечеб
ного и дезинфицирующего действия, 
ультрафиолетовые лучи укрепляют 
организм и регулируют обмен ве
ществ.

В 1959 году на Томской инкуба
торно-птицеводческой станции был 
проведен опыт облучения инку
бируемых яиц ртутно-кварцевой 
лампой системы ' «ПРК-4». Одна
партия яиц — 2962 штуки — под
вергалась облучению, другая была 
контрольной. Техника проведения 
опыта заключалась в следующем. 
Яйца, уложенные в лотки, стави
лись на расстоянии 50 сантиметров 
от лампы и подвергались облучению 
в течение одной минуты. После это
го яйца закладывались в инкубатор.

Итоги опыта показали. что вьгеод 
цыплят от яиц, подвергнутых облу
чению. увеличился на 9 процентов, 
а количество «задохликов» сократи
лось на 7 процентов.

Таким образом, опыт показал, что 
облучение инкубационных яиц 
ртутно-кварцевой лампой значи
тельно повышает процент выхода 
цыплят.

Очень важно отметить при этом, 
что применение облучения инкуба
ционного яйна совершенно не ос
ложняет процесса инкубации, а за
траты на приобретение ртутно- 
кварцевой лампы окупаются в очень 
короткий срок.

Е. КЛЮКИНА, 
старший техник отдела живот

новодства Томской государ
ственной опытной сольско- 

хозяйственной станции.

например, рациональный инстру
мент для разделки швов между 
крупными блоками. Мы обязательно 
применим его. когда будем отделы
вать фасад здания. Я взял все раз
меры инструмента, изготовить его 
не трудно.

Много нового рассказали нам в 
институте об отделке зданий сухой 
штукатуркой.

Особенно пенным в работе инсти
тута я считаю обмен опытом. Мне 
пришлось и самому показать слуша
телям и преподавателям института 
организацию отделочных работ у нас 
и посмотреть, как идут дела у отде
лочников УНР-787. •

Когда мы показывали организа
цию труда в нашей бригаде, участ
ники секции и ее руководитель тов. 
Григорьев отметили порядок на ра
бочих местах, правильную расста
новку людей, борьбу за экономию 
материалов. Одновременно было ука
зано, что мы недостаточно механи
зировали отдельные операции.

А когда участники секции смотре
ли, как производят штукатурку 
квартир одного из 80-квартирных 
домов жи.чого массива цо проспекту 
имени Кирова работники УНР-787, 
то выяснили, что там квалифициро
ванные штукатуры отмахнулись от 
мо.тодежи, работают  ̂ отдельными 
мелкими бригадами в 5 — 6 человек, 
каждый выполняет все операции. 
Молодые строители плохо знают де
ло, допускают много брака; стены у 
плинтусов не оштукатурены. В доме 
нет ни одной законченной комнаты. 
Штукатурам плохо готовят фронт 
работ.

О низком качестве отделки зданий 
и неправильной организации труда 
мы беседовали с начальником 
УНР-787 тов. Калабой. Он оправды
вался тем, что строители имеют 
большой объем работ. А мы сказали 
ему. что при такой организации от
делочных работ с любым планом 
отстанешь.

Участие в институте новаторов 
строительства Ьоспитывает у каждо
го слушателя вкус к новому. Всем, 
что узнаю нового, я стараюсь поде
литься с товарищами по работе.

Наша бригада обязалась к Перво
маю закончить штукатурные работы 
в одном крыле учебного корпуса 
коммунально-строительного техни
кума и сдержала свое слово.Ф. иост,
бригадир штукатуров стройуправ
ления № 1 треста «Томснстрой».

' Институт новаторов сможет вы
полнить свои задачи лишь в том 
случае, если члены секций с пер
вых шагов будут активно вторгать
ся в ТЕизнь. А для «ас, научных ра
ботников, важно не только обога
титься опытом передовых строите
лей, но и глубже окунуться в жизнь 
коллективов томских строек.

Прошло более двух месяцев, как 
Функционирует наш институт, где 
все построено на общественных на
чалах. Участники секции экономики 
и организации производства пыта
ются идти по пути активного втор- 

“жения в лптзнь.
Первые же занятия непосредст

венно'на томских стройках, практи
ческое знакомство с организацией 
дела показали пользу взаимного об
мена опытом. В начале апреля груп
па новатороБ-отделочников ознако
милась с производством отделоч
ных работ в УНР-787. Новаторы от
мстили на стройке ряд крупнейших 
организационных недочетов, которые 
снижают качество работ и удлиняют 
сроки сдачи объектов в эксплуата
цию.

С большим интересом слушатели 
секции знакомились с опытом мон
тажа зданий из крупных кирпичных 
блоков в УНР-768. Они критиковали 
проект здания, поскольку крупные 
'блоки' в нем составляют лишь 
немногим более половины объема 
кладки. Член секции бригадир тов. 
Новаковский из стройуправления 
ГРЭС-П подсказал монтажникам, что 
им целесообразно применить не де
ревянные, а крупнопанельные шла
ко-алебастровые перегородки. С опы
том изготовления таких перегородок 
можно ознакомиться в стройуправ
ления ГРЭС-П.

Постоянное общение с передовы

ми строителями, изучение их прак
тики позволяют нам, преподавате
лям Томского инженер«о-строитель- 
ного института, обогащать лекцио’н- 
ный материал живыми прггаераыи. 
критически пересматривать свой 
прежний опыт и данные, получен
ные из литературных источников.

Не все в нашем общественном 
институте новаторов сразу пошло 
так. как хотелось бы. Организация 
нового дела идет с большггаи трудно
стями. Ряд руководителей и общест
венных организации строительных 
организаций не интересуется тем, 
как их пеое.мвики посещают заня
тия. Например, передовым строите- 
•тям УНР-787 тт. Коылосовой и Ми
щенко многое бы дало изучение 
опыта бригады штукатуров тов. 
Ивета из треста «Томскстрой». А 
ведь они только числятся участии- 
ками секции — ни на одном заня
тии не присутствовали.

Ьолес того, о-ба они вместо с гл’ав- 
ньш инженером УНР-787 тов. Пес
ковым были специально командиро 
ваны для изучения опыта лучший 
отделочников строек Новосибирска. 
Вернувшись, они не нашли нужным 
поделиться увиденным со слушате- 
лями института новатеров. Лишь 
после долгих уговоров и телефон
ных вызовов с рассказоА! об этом 
опыте выступил тов. Песков.

Думается, что такие срывы воз- 
можиы и потому, что в работе ин
ститута недостаточно активно уча
ствуют управление строительства и 
промышленности стройматериалов 
Томского совнархоза и обком проф
союза рабочих строительства и 
промышленности стройматериалов.

П. ГРИГОРЬЕВ, 
старший преподаватель Томсного 

инженерно-строительного 
института.

Хочет ся узнать 
побольше нового

На лекциях, из кинофильмов, на 
занятиях в лабораториях мы узнали 
много интересног.о. Но пока еще да
леко не все из нас несут эти зна
ния в коллективы, где работают, а 
руководители строек и профсоюзные 
организации не интересуются, на
сколько слушатели института актив
ны на производстве, как они орга
низуют соревнование.

Многое дают нам и практические 
занятия на стройках. Хотелось бы 
только видеть не обычные приемы 
работ (пусть с элементами нового), 
а самые передовые, о которых нам 
рассказывают на лекциях. Если на 
трмски.х стройках нет еще такого 
опыта, надо командировать лучших

строителей Томска в другие город 
страны. Вернувшись, они должш 
внедрить передов'ой опыт на свое 
стройке, познакомить с новыми при 
емами остальных слушателей инстн 
тута новаторов.

Насколько я знаю, в нашем трест 
№ -97 работает несколько инструи 
торов новых методов труда сиби]; 
ского филиала института «Орг 
строй». Пока они никак не связан; 
с институтом новаторов строше.т 
ства. Хорошо бы этих инструкторг 
привлечь к участию в работе инстг 
тута.

Н. САБАНЦЕВ, 
бригадир комплексной бригады 

строителей первой площадки 
УНР-787.
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Письма аз первтных партийных 
организаций

НА ФЕРМУ ПРИШЕЛ 
КОММУНИСТ

Все лето я осень прошлого года 
молочнотоварная ферма первой 
бригады нашего колхоза была от
стающей, в ноябре' суточные надои 
упали до 2,2 литра на корову. И 
это при наличии хороших типовых 
коровников и обильных кормов.

Корма на ферме расходовались 
бесхозяйственно, большая часть гру
бых коомов и силоса затаптывалась 
ж'ивотными. Здесь часто не работали! 
автопоилки. |

Парторганизация и правление̂  
колхоза пришли к выводу, что у py-j 
ководства фермой стоят не любящие] 
свое дело люди. Да и сама форма; 
руководства бригадой и фермой 
устарела. У бригадира и ясивотновода 
оказались разные интересы: за мо
локо «болел» только заведующий 
фермой, да и тот старался свалить 
всю вину за недостатки на бригади
ра, а бригадир оправдывался загру
женностью другими делами.

В ноябре было решено создать 
комплексные бригады, утвердили 
бригадиров и их помощников по жи
вотноводству и технике.

Во главе первой бригады встал 
коммунист тов. Андреев. Помощни
ком его по технике назначили ком
муниста тов. Михайлова, он же стал 
ответственным и за механизацию 
трудоемких процессов на фермах. 
Помощником бригадира по животно
водству по рекомендации парторга
низации был назначен коммунист 
тов. Иванов, работавший раньше 
комбайнером.

В первые же дни прихода на фер
му тов. Иванов направил внимание

коллектива на строгое соблюдение 
распорядка дня, на правильное рас
ходование кормов. Перебои с подвоз
кой грубых кормов были ликвидиро
ваны и создан значительный запас 
их у фермы.

Медленно, но изо дня в день рос
ли надои. К концу декабря на ферме 
надаивали уже по 7,8 литра на фу
ражную корову, в январе — по 
8,6—8,8 литра, а к середине февра
ля доярки стали получать по 
9,.б — 9,8 .титра в сутки.

В середине февраля̂  колхоз 
объединился с соседним колхо
зом «Россия». На ферму 1-й 
бригады мы перевели около со
рока малопродуктивных коров. 
Поэтому надои на одну корову 
резко снизились — до 6 литров. 
Тогда «плохие» коровы были рас
пределены между лучшими доярка
ми. Животных стали правильно кор
мить, заботливо ухаживать за ни
ми. И снова кривая надоев подня
лась вверх. Сейчас надои составля
ют по 7,7—7,9 литра молока от ко
ровы в сутки. Ферма вышла на 
первое место в колхозе.

Так отстающая ферма, которой 
запланировали на 1960 год надой 
ниже, чем другим фермам, оказа
лась в числе лучших, передовых. 
Так бывает всегда, если за дело бе
рутся люди, с ответственностью от
носящиеся к порученному делу, та
кие, как коммунист Николай Фи
липпович Иванов.

К. ДЕЕВ,
секретарь парткома колхоза 

«Сибирь» Кожевниковского района.

т и ю

Агитаторами надо 
руководить конкретно

В агитколлективе партийной ор
ганизации рыбоартели имени Сверд
лова Каргасокского района 12 аги
таторов. Каждому из них определен 
конкретный участок.

Отдельные наши агитаторы рабо
тают хорошо.

Например, тов. Усольцев во время 
отдыха рыбаков организует коллек
тивные читки газет, рассказывает о 
результатах работы за лень, анали
зирует недостатки. Звено тов. Пер
мякова. в котором работает агитатор 
тов. Усольцев, передовое в рыбоар
тели, оно досрочно завершило вы
полнение плана рыбодобычи перво
го квартала и успешно вело лов в 
апреле.

Примеров умелого проведения 
массово-политической работы в ар
тели могло бы быть гораздо больше,

, если бы партийная организация и 
ее секретарь тов. Николаенко луч
ше руководили агитколлективом. 
Пока агитационно-массовая работа в 
рыболовецких звеньях, на животно-

I Еодческой ферме, на десятидворках 
I проводится кампанейски.

Агитаторы работают бесконтроль- 
! но. Тов. Николаенко не инструктн- 
I рует их. не помогает в составлении I планов работы, в выборе тем для 
проведения бесед.

На беседах агитаторев тов. Нико
лаенко не присутствует и их содер
жанием не интересуется. В свою
очередь, агитаторы также не ин
формируют партийную организацию 
о проводимой ими работе. Совеща
ния или семинары, на которых бы 
агитаторы обменивались своим опы
том, бывают очень редко. Агиткол
лектив остался безучастным к раз
вертыванию предмайского социали
стического соревнования.

Секретарь партийной организации 
должен руководить агитаторами не 
вообще, а ко'нкретно.

С. ГРИШАЕВ, 
рыбак рыбоартели имени 

Свердлова Каргасокского рай
она, член райкома КПСС.

Хорошо работает на Томском манометровом заводе бригада 
коммунистического труда столяров, которой руководит Григо
рий Зуев. Изготовляя полированные футляры для точных при
боров, молодые столяры регулярно дают по две с половиной 
нормы.

На снимке: члены бригады коммунистического труда И . Мо
розов (слева) и Ю , Краснослободцев осматривают изготовлен
ные ими футляры для рентгеновских камер.Фото с. Ланцмана.

*-

Эстафета культуры
в Зырянском районе стало тради

цией ежегодно проводить эстафету 
культуры. Такая эстафета состоя
лась и в этом году.

Как она организуется?
Агитбригада каждого сельского 

клуба, получив дневник эстафеты от 
отдела кулЕ>туры, выезжает' с вы
ступлением в соседнее село, а мест
ная агитбригада — в другое село 
и т. д. В состав агитбригад входят 
не только певцы, танцоры, музы
канты, но и агрономы, медработни
ки, доярки, телятницы. Приехав к 
соседям, участники бригады идут 
на фермы, скотные дворы, в сви
нарники. Знакомятся с передовыми 
метода.ми трудя, с тем, чтобы приме
нить их у себя, указывают на об-

наруженные недостатки. Заканчи
вается каждая такая встреча КО'Н- 
цертом.

Эстафета завершается, выступле
нием лучших агитбригад сельских 
клубов в райцентре.

Зырянский отдел культуры соз
дает для обслуживания колхозников 
на севе районную агитационно-худо
жественную бригаду из числа луч
ших участников бригад сельских 
клубов. В состав этой агитбригады 
войдут также лектор-пропагандист 
райкома КПСС, фотограф, художник. 
Намечено обслужить все колхозы 
района и полевые станы.

Г. САХАРУК, 
художественный руководитель 

Зырянского районного Дома 
культуры.

МЕСЯЧНИК
ЛЕСА

У нас стало традицией ежегодно 
проводить месячник леса. В это вре
мя озеленяются улицы, создаются 
новые скверы, сады и парки.
. В нынешнем году в нашей обла

сти месячник леса проводится с 25 
апреля по 25 мая. .1ишь в Томске 
намечается высадить около 275 ты
сяч деревьев и кустарников.

Созданы комиссии для проведения 
месячника при местных Советах. 
Они должны определить, где и какие 
посадки будут производиться, каки
ми силами. Надо также заготовить 
посадочный материал.

Как только земля окончательно 
оттает, нужно быстро провести по
садку деревьев и кустарников. Все 
работы, связанные с посадками 
древесных насаждений, должны 
быть закончены до распускания по
чек.

В г. Томске из числа школьников 
решено создать «зеленые патрули».

Э. МАЙЕР,
старший инспектор управления 

лесного хозяйства.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

В поисках лазейки

Канитель
в ноябре прошлого года я сдал 

для окраски полушубок в томскую 
артель «Кожмех».

С тех пор прошло пять месяцев, 
но до сих пор артель «красит» полу
шубок. Оказалось, при обработке по
лушубок сожгли. Главный инженер 
артели тов. Коротких заверил меня, 
что в аотели мне сошьют новый по
лушубок. Но полушубка до сих пор

н. ТРИФОНИХИН, 
пенсионер.

Предложив свои услуги руководи
телям Томского мясокомбината, Яков 
Семенович Липнипкий, глядя на них 
своими коисталъно чистыми глаза
ми. сказал:

— Бросьте меня на самый труд
ный участок — закупку скота, и я 
покажу вам, на что способен.

Руководители комбината умили
лись такой самоотверженностью и 
поспешили удовлетворить просьбу 
Я. С. Липницкого. При этом они де
ликатно предали забвению такую 
неприятную деталь в биографии 
«героя трудного участка», как рас
траты и хищения за время его ра
боты в комбинате в прошлом.

Волка пустили в овчарню. Он 
ловко обманывал доверчивых сдат
чиков, и тысячи рублей ттотекли к 
нему в кавмаНг

Но его преступление было раскры
то. Суд установив бесспорность пре
ступления, пвиговорил его к 6 го
дам тюремного ;)аключепия.

Но Яков Семенович не сдался. Он 
развил бурную «писательскую» дея
тельность. Писал он послания в раз
личные адреса и снова держал ct.tr- 
ку на .доверчивость.

Липнипкий попытался использо
вать и такое средство, как взятие на 
поруки. Нет, он не обратился в кол
лектив Томского мясокомбината.

Яков Семенович обратился с пись
мом о взятии его на поруки к кол
лективу Томского шпалопропнточ- 
ного завода. .

— Но какое же отношение имеет 
к нашему коллективу Я. С. Липниц- 
кий? — удивлялись рабочие. — 
Ведь он-то у нас не работал?

Тем не менее, вопрос о взятии на 
поруки я. С. Липницкого был по
ставлен руководителями обществеп-

Каждому колхозу- 
племенных коров

Рационалкзатор Василий Белуелк
Василий Белусяк — раскряжев

щик комплексной бригады верхнего 
склада Кузуровского лесопункта 
Нибегинского леспромхоза. Он не 
только хорошо работает, пользуясь 
бензомоторной пилой «Дружба»,, 
своевременно разделывая поступив
шие на эстакаду хлысты, но и по
могает другим членам бригады сор
тировать их, грузить сортименты.

В нашем коллективе Василий из
вестен и как рационализатор. Не

давно, например, он сконструиро
вал и сам изготовил оригинальный 
станок для точки цепей и топоров, 
для которого приспособил мотор от 
бензопилы. Станок позволит намного 
сократить сроки ремонта пил «Друж
ба».

Н. ГЛАДЫРЬ, 
десятник Кузуровского 

сплавного участка 
‘ Усть-Чулымсной 

сплавной конторы.

В колхозе «Авангард», где пред
седателем тов. Лактионов, зоотехни
ком тов. Малахова, хорошо занима
ются улучшением породности дойно
го стада. И результаты их работы 
нал11цо. Из 250 k o iw b , имеющихся в 
колхозе, 21—первого и ИЗ—вто
рого классов. На фермах крупного 
рогатого скота ведется племенной 
отбор молодняка, из которого Форми
руются отдельные группы: таким 
телятам лается повышенная норма * 
молока. Выоашенный племенной мо-[ 
лодняк идет на пополнение основ- 1  

ного стада, а часть животных ар- ' 
тель продает другим колхозам рай
она. , I

Племенные первотелки, которыми 
пополняется стадо, имеют, как пра
вило, большой живой вес — 380— 
400 килограммов, дают за год от 2 
тысяч ло 3 тысяч килограммов мо
лока при четырехпроцентной жир-| 
ности его.

А в некоторых других хозяйствах 
района племенная работа ведется 
беспланово. Из 1.340 голов крупно
го рогатого скота, прошсдн1его бони
тировку в 1959 году, классными 
лсиворными признано всего 510.

Правления колхозов имени Суво
рова, имени Ильича, «Рассвет», 
«Заря коммунизма» отбор молодняка 
на племя провели, но контроля за 
развитием телят не организовали. В 
результате часть племенного молод
няка была продана государству аа 
мясо.

Во многих хозяйствах уделяется

Они заботятся о нас

Банщица В. С. Врублевская

очень мало внимания первичному 
учету скота, без которого немысли
ма племенная работа.

Работники районной инспекции по 
сельскому хозяйству совместно с 
правлениями колхозов, животново
дами наметили меры по улучшению 
племенного дела в колхозах и ры- 
боаотелях.

В 1960 году намечено организо
вать в районе ЛВС племенные фермы 
крупного рогатого скота—в колхозе 
«Авангард» и в колхозе имени 
Ильича. Перед ними ставятся две 
задачи. Во-первых, выращивание 
племенного молодняка от высоко
удойных коров с большим процен
том жирности молока, во-вторых, 
поставка племенного молодняка на 
Фермы других колхозов и на осно
ве этого создание высокопродуктив
ных гуртов крупного рогатого скота 
во всех хозяйствах района. По дан
ным бонитировки 1959 года, в каж
дом колхозе высокоудойные коровы 
будут скпмилекгпваны в отдельные 
группы. Молодняк от них будет вы
ращиваться исключительно для по
полнения стада.

Улучшение племенного дела по
может колхозам района в 3 — 4 года 
создать стало высокопродуктивных 
коров и досрочно выполнить семи
летний план по производству про
дуктов животноводства.

И. ТИПСИНА,
зоотехник по племенному делу 

районной инспекции по сельскому 
хозяйству Каргасокского района.

С фотографЕГИ, что висит на 
Доске почета, смотрит женщина 
средних лет с приветливым 
лицом. Это — Валентина Сазо- 
новна Врублевская.

Всего два года она работает 
банЕцицей в дунЕсвой бани 3 
Томского треста коммунально- 
бытового обслуживания. Но и за 
:этот срок многие посетители 
у;зна;ги ее, как хороЕиуЕо 
работницу, всегда приветливую 
и заботливую. Во время ее де- • 
журства во всех 8 ду111евЕ.1Х ка
бинах и ванной комЕЕЯте, которые 
она обслуживает, порядок и чи
стота.

Задолго до отЕсрытия бани на
чинает свой трудовой день Ва
лентина Сазононна. Она no-xrt- 
зяйски готовится к приему посе
тителей: проверяет белье, проти
рает оЕгна, наливает в граЕбины 
воду, в кабинах ставит на место 
деревянные реЕнетки и стелет ре
зиновые ПОЛОВ.ИЧКИ. Вннмахельно 
ЕЕроверяет, все ли дуЕии исправ
ны. Убедившись В том, что все 
готово к приему посетителей, она 
открывает двери. Работает В. С.

Врублевская быстро и четко. За 
смену она успевает обслужить до 
ста человек.

Окончена смена. Можно ухо
дить домой, но Врублевская не 
торопится. Сегодня она решила 
помочь техничкам в уборке иоме-ЩеГЕМЯ. ВООРУЖИВЕПИСЬ ТРЯЕЕКОЙ иведром, она старательно моет стены , оЕСЕЕа, убирает в дупЕСВЫх. Летом, вместе со своими товари- ЕЕцамЕЕ, она помотала в ремонте пани. Ш есть человек за два  ̂ дня выполнили все малярнЕяе работы: ппЕЕрасилн полы , стены , окна.

Друл;ный ко.тлектив работает в 
бане .М» 3. Недаром он из месяца 
в мееяЕЕ перевыполняет производ
ственный план и держит перехо
дящее красное знамя треста ком
мунально-бытового обслужива
ния. ХороЕпо работают банщица 
к. Верезнева, кочегар В. Часов- 
ников, гардеробщица Уткина и 
мноЕИС дру|-ие.

В книЕ'е отзывов и предложе
ний записано немало благодарно
стей посетителей работникам ба
ни за культурное обслуживание.

В. ЛИТВИНОВА.

НОВОЕ ПРОЧНО ВХОДИТ 
в БЫТ КОЛХОЗНИКОВ

С л е д о в а т ь  п р и м е р у  к а р г а с о к с к и х  л е с о з а г о т о в и т е л е й

Главное—организаторская работа
Коллектив Бакчарского леспром

хоза план первого года семилетки 
по заготовке и вывозке древесины 
выполнил досрочно. Комплексная 
выработка на лесосечных работах 
возросла до 402 кубометров — на 
50 кубометров больЕне плановой. С 
ростом производительности труда 
значительно снизились затраты на 
единицу выпускаемой продукции. 
Каждый кубометр заготовленной 
древесины стал дешевле на 3 руб-[ 
ля 48 копеек. |

Во втором году семилетки наЕц! 
коллектив решил добиться более вы-! 
сокой производительности груда, ме
ханизировать тяжелые и трудоемкие; 
процессы, резко снизить трудовые 
затраты.

По примеру каргасокских лесоза
готовителей в социалистическом со
ревновании участвует большинство 
мальЕх валочно-трелевочных звеньев 
нашего леспромхоза. Многие из них 
приняли высокие обязательства — 
довести комплексную выработку на 
каждого рабочего в смену до 25—• 
3(1 кубометров.

На лесопунктах и мастерских уча
стках большое значение придают 
гласности соревнования. Регулярно 
подводят’его итоги, определяют, ка
кое комплексное звено сегодня впе
реди. В конце каждого месяца в 
лесгЕром.хозе проводится надиосове- 
шание механизаторов. В нем участ
вуют трактористы, вальщики, чоке- 
Ровш,и1.'1Е всех лесопунктов предпри
ятия. Они рассказывают о пере
довых методах труда, о том, как 
они борются за выполнение приня
тых обязательств.

На Подольском лесопункте состав 
малых валочно-трелевочных звеньев 
сокращен до двух человек. Сейчас 
пять звеньев лесопункта работают 
по-новому. Звено тракториста тов. 
Миронова добилось выработки на ма- 
шино-смену в 65 кубометров. 
32 кубометра — комплексная вы
работка в расчете на каждого рабо
чего в звене тов. Сущевского. Вье- 
сокие показатели на валке и трелев
ке древесины имеют комплексные 
звенья тт. Верхоланцева, Персид
ского.

Важно при работе малыми ком- 
плексньЕми звеньями, состав кото
рых сокращен до двух лесозагото
вителей, не снижать выработки на 
тракторо-смену. С повышением ком
плексной выработки надо постоянно 
увеличивать выработку на трелевоч
ный механизм. На последнем радио- 
совещании механизаторов мы под
робно обсудили, как можно добиться 
высоких показателей на машино- 
смену, повысить коэффициент техни
ческой готовности механизмов. Сей
час малые валочно-трелевочные 
звенья включились в соревнование 
за вывозку в месяц не менее 1.500 
кубометров древесины.

Коллектив леспромхоза внедря
ет передовую технологию. На Заха- 
ровском и Подольском лесопунктах 
осваивается крупнопакетная погруз
ка хлыстов методом натаскивания. 
Наши механизаторы побывали в ле
сосеках Ергайского леспромхоза, где 
ознакомились с крупнопакетЕЕОЙ по
грузкой леса на подвижной состав 
узкоколейной железной дороги. Ва- 
лочно-трелевочно-погрузочные зве
нья нашего леспромхоза добились 
первых успехов.

Новое входит в жизнь лесосек не 
сразу. Внедрению новых форм орга
низации труда, передовой техноло
гии предшествует большая подгото
вительная работа в коллективе. На 
примере передовиков мы убеждаем 
всех механизаторов в преимуществе 
нового метюда, стремимся увлечь 
людей, пропагандируем опыт hobei-  
торов в стенной печати и по радио. 
Только больЕиая организаторская 
работа среди лесорубов приносит по- 
ложительнЕ,ге результаты.

Мы стремимся повысить роль ма
стера на лесозаготовках. Если ма
стер будет отставать от развития 
производства, не будет знать в со
вершенстве современную лесозагото
вительную технику, передовую те.х- 
нологию, он не сможет правильно 
организовать производственный про
цесс, не сможет умело руководить 
людьми.

В нашем леспромхозе мастера 
ежегодно проходят аттестацию. Всем 
мастерам мы рассылаем программу 
и необходимую литературу, создаем 
условия для технической учебы.

Недавно на Подольском лесопункте 
состоялась праизводственно-технЕЕ- 
ческая конференция на тему «Пути 
повьЕшения комплексной выработки 
на лесосечных работах». В конфе
ренции участвовало большинство 
механизаторов лесопункта, мастера 
лесозаготовок, инженерно-техниче
ские работники. Выступили главный 
инженер предприятия тов. Сивац- 
кий. технорук тов. Волков, мастера 
леса, трактористы, вальщики, чоке- 
ровщики. Участники совещания по
делились опытом, вскрыли недостат
ки в организации труда, использо
вании механизмов, наметили меры 
для их устранения, сообща- решили,

как быстрее выпо.тнить соЕЕиалисти- 
ческие обязательства.

Лесорубы нзЕпего леспромхоза 
раньЕие срока в е л п о л н и л и  план пер
вого квартала и дали 1.500 кубомет
ров сверхплановой древесины. Каж
дый кубометр заготовленной и пЕлве- 
зенной древесины стал доЕневле на 
9 рублей 26 копеек по срапЕЕеиЕЕЮ с 
плановой себестоимостью. Комплек
сная выработка на каждого рабоче
го на 10 кубометров превьЕснла пла
новую, прибыль предприятия при 
плане 666 тысяч рублей составила 
2 миллиовЕа 4 тысячи рублей.

По итогам паботы за первый 
квартал коллективу нашего лес
промхоза присуждены первая пре
мия и переходящее красное знамя 
Томского совнархоза и облсовпрофа.

Ко.тлектив наЕпего леспромхоза с 
большим подъемом трудился в дни 
ва.хты в честь 90-летия со дня рож
дения В. И. Ленина. Слово свое ле
созаготовители сдержали: 22 апреля 
коллектив предприятия выполнил 
четырехиесячный план заготовки и 
вывозки древесины.

Ежедневно высокой выработки до
биваются малые комплексные звеЕЕЬя
В. Шумея, А. Двоеглазова, М. Сама
рина, которые борются за звание 
коллективов коммунистического тру
да. Лучших результатов на погрузке 
леса добился ударник коммунисти
ческого труда тов. Рыгалов.Постоянная орЕ'анизаторская работа с людьми, широко развернутое соревнование лесозаготовителей, внедрение прогресс„ъЕЕОй технологии на лесозаготовках позволят нам досрочно выполнить задания Biv^poro года семилегки.

А. САЛЬНИКОВ, 
директор Бакчарсного леспромхаза.

МОЛОКОВО (Московская область). 
(Т.1СС). В селе Молоково, где находЕЕТся центр колхоза име
ни М. Горького. открылся комбинат бьЕТОЕЗого обслуживания. 
Здесь ремонтируют и шьют новую 
обувь, платья, верхнюю одежду, а в 
ближаЙЕиее время здесь будет произ
водиться ремонт телевизоров и ра
диоприемников. Колхозники вьЕска- 
зьЕвзЕот пожелание открытЕ, часовую мастерскуЕо и фотографиЕо.

I Много нового появилось за пос- 
I ледние годы в бьЕту этого села. В ' I Еголхозной музыЕШЛЬной школе занп-, 
i мается около 50 дЕальчиков и дево-1 
! чек. На приобретение роялей, пЕтанп- 
но, аккордеонов и других музыкаль
ных ЕЕнструментов правлснЕЕс сель- 

' хозартели израсходовало 70 тысяч 
I рублей. Для своих детей, которые 
I учатся в музыкальЕЕОЙ школе, купи- 

ли пианино члены артели И. Ф. Пек- 
I менев и Г. М. Копейкин. 'I В колхозе работает общественная 
i столовая, которая ежедневно обслу- 
! живает более ста человек. К услу-

ШШ!-.

гам гостей, — а их прихо̂ 1ится 
встречать очень часто, — благо
устроенные комнаты гостиницы. За
канчивается строительство двух- 
зтал:ного кирпичного здания де̂ скЕЕХ 
яслей на 125 мест.

Институт «Мособлпроект» работа
ет сейчас над планом застройки 
центральной усадьбы сельхозартели 
имени Горького. Здесь вырастутУЛИЦЕ,! двухэтаж.ных и ОДНОЭТаЖЕЕЫХ 
КИРЕШЧИЫХ ДОДЕОВ, Дом кулЕ,туры, 
ста,ДИОН, разобьют скверы, создадут боЛЬЕРОЙ пруд с лодочной СТаНЕЕИеЙ. 
Уже в ;-ЕТОМ году намечено газнфи- ЕЕЕЕрОВаТЬ все ПрОИЗВОДСТВСЕЕНЫе по- ДЕСЕЕЕОНИЯ (а ИХ ОКОЛО 30) и ч а ст ь  ДОМОВ КОЛХОЗНИКОВ.

Из года в год растут доходы сель- 
хозарте.аи,. В поошлом .голу они 
превыша.'Еи 11 с половиной деееллио-  
Е1 0 В рублей. Пенсии по старости, 
ежегодные оплачиваемЕЛС отпуска, начиеленЕЕС денег за вредЕЯ болезни 
— все это уже стало здесь -обыч
ным, прочно вошло в быт.

ных организаций завода на профсо
юзном собрании. На собрание были 
приглашены рабочие тольке̂  одной сдЕеньЕ, да и то не все. '

Многие выступающие говорили о 
том, что Я. С. Липницкий обрагИЕСя: 
не по адресу, ему бы надо было об
ращаться к коллектЕЕву Томского мя
сокомбината, где он работал.

Но не считаясь с такими разум
ными доводами, организаторы собра
ния упорно призывали взять на по
руки Я. С. Липницкого.

Они не пригласили на собрание 
представителей пвокуратуры, кото
рые рассказали бы участникам соб
рания, в чем состоит преступление 
Я. С. Липницкого.

Особенно РЬЯНО ратовал за взя
тие Я. С. Липницкого на поруки 
бывший секоетарь партийной орга
низации завода Блинков.РепЕсние os,ело п в и н я т о .

Яков Семенович и сам не верил, 
что такое роЕЕЕение будет пцегееято . 
Вот Еючему оЕЕ ЕЕоЕЕаботился о резерв- 
подЕ ходе: написал письмо о взятки 
на поруки руководителям Томского 
Еэксплуатацпопного участка водного 
транспорта. Яков Семенович вспом
нил, что он когда-то работал в тор
говой базе плавсостава. Правда, к 
там были оазоблаченьЕ его махина
ции — пписвоение денег при закуп
ке ПЕЕОдуктов. Но это было в 1957 
году Н ВОЗМОЯЕНО .ЗабЬЕЛОСЬ.

Вопоос О взятии на пору
ки Я. С. Липницкого был по- 

i ставлен на обсуждение профсоюзно
го собрания базы плавсостава. И хо
тя на собрании присутствовало ме
нее половины коллектива, его от
крыли.

Многие вЕдсказьЕвались против са
мой постановки этого вопроса. Тем 
не ДЕеное, ооганизаторы собрания 
поспеЕпили поставить вопрос на го- ЛОСОЕЕаНИС, ЕЕ большинством в 4 Е'ОЛО- 
са было ПЕЕИнято постановление о 
в,з.чтн!( Я. С. Липницкого на поруки.

Яков Семенович торжествовал. Но 
торжество оказалось преждевремен
ным. Ходатайства шпалопропиточ- 
ного завода и базы плавсостава о 
взятии на поруки Я. С. Липницкого 
были отклонены как неоснователь
ные.

Взятие на поруки — большое о6- ЕЕЕественное дело. Честью своей коллектив руч ается за того, кого берет на свою ответственность.
Пусть знает Я. С. Липницкий н 

ему подобные: взятие на поруки не 
может служить лазейкой для тех, 
кто хочет наживаться за счет наро
да.

С. АНГАРИН.

15-летие школьного 
ансамбля песни 

и пляски
В 1945 году в одном из классов 

нашей школы возник музыкальный 
кружок. Руководителем его стал 
Александр Трофимович Ерохин, пре
подаватель литературы.

Вскоре классный кружок превра
тился в Ешеольный ансамбль песни 
и пляски. В школе вначале не было 
ни одного ДЕузыкального инструме'Е'- 
та, и это затрудняло работу ансамб
ля. Но с ЕЕОмоЕДью рсдителей и ш<'- 
фов удалось организовать оркестЕ! 
народных инструментов и присту- 
ШЕТь к регулярным репетициям.

В ансамбль сейчас входят хор, 
хореографический кружок и оркестр 
народных инструментов. Участвуют 
в нем около 200 человек.

За 15 лет юные музыканты разу
чили более двухсот произведений 
русских, советских и зарубежных 
ко.дшозиторов.

Ансамбль знают учащиеся других ЕЕЕкол города, студенты, рабочие ш е ф с т в у ю щ и х  предприятий, перед которыдЕн наЕЕЕи робята выступали с к о н ц е р т а м и . Несколько раз он вые з ж а л  с концертами в районы о б л аст и .
Многие ЕЕоспитанники Э!нсамбля 

стали артиста.ми-профессионалами. 
Например, выпускник нашей школы 
Рудольф Бахман — артист филар
монии, профессиональным танцором 
стал Виктор Кузнецов. Бывшая на
ша учениЕЕа Екатерина Дьякова — 
сейчас солистка хора электроладшо- 
вого завода, лауреата VI Всемирно
го фестиваля молодежи и студентов.

ТрадиЕЕионными стали творческие 
отчетьЕ ансамбля перед коллективом 
ЕикольЕ. Учителя и ученики отмеча
ют успехи и недостатки в работе 
творческого коллектива, помогают 
определить задачи на будущее.

На городском смотре школь
ных ко.ллеЕЕтивов художественной 
самодеятельности, посвященном 
90-летию со дня рож.дення В. И. Ле
нина, наш коллектив занял первое 
место.

В. МАНАННИКОВ, 
директор школы № 43 г. Томска.

ygPi

Л Е Н И Н Г Р А Д . Инженеры Ю . Органов, В. Трахтман и В. Рошаль 
разработали конструкцию нового фототелеграфного аппарата. Он 
позволяет осуЕцествлять быструю и надежную документальнуЕв связь 
■ между цехами и отделами крупных предприятий по существующим 
линиям связи.

Аппаратура проста п работе. Лист обычной писчей бумаги с напн- 
санныЕм на нем текстом вставляется в передатчик, который при на
жатии кнопки включается одновременно с приемником.

На сниЕкке: ннжеЕЕЕер М . И , Давыдова у нового фототелеграфного 
апоаратауйкЛрфа».

(Фотохрошпеа-ТАСС).

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Ь Н И Й

„Потерянвые часы“
Так называлось письмо в редак- 

ЕЕию, опубликованное в нашей га
зете 19 марта. В нем сообщалось, 
что на нижнем складе Альмяков- 
ского лесопункта Аргат-Юльского 
леспромхоза из-за плохой органи
зации труда простаквалн коЕиплек- 
сные бригады.

Директор Аргат-Юльского лес
промхоза тов. Скоробогатов сооб
щил редаЕСЦни, что факты, ука
занные в письме, подтвердились. 
За халатное отношение к своим 
обязанностям мастер нижнего 
склада тов. Безгачев предупреж
ден. Внутрисменные простон коен- 
плексныЕг 6pHraAv днквщщроваяы.
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Фильмы

Наш корреспондент обратил
ся к управляющему областной 
конторой кинопроката тов. 
Крымскому с просьбой расска
зать о том, какие новые филь
мы увидят на экранах в мае 
трудящиеся области. Он рас
сказал:

—  В мае на экраны области 
выйдет новый кинофильм «Под
нятая целина», в двух сериях, 
по одноименному роману ла- . 
уреата Ленинской премии 
М. Шолохова.

Выйдут на экраны фильмы 
j  «Колыбельная», «Катя-Катю- 

ша», музыкальная комедия 
«Невские мелодии», созданная 
по инициативе и силами згчаст- 
ников художественной самодея
тельности Ленинграда.

Зрители посмотрят новые со
ветские фильмы «Яша Топор
ков», «Потерянная фотогра
фия», «Дорога уходит вдаль», 
«Эхо».

Будут показаны фильмы из 
других стран: «Покоренная вы
сота» (Китай), «Где бы ты ни 
был...», «Товар для Катало
нии» (ГДР), «Граница в не
скольких шагах» (Венгрия), 
«Светильник должен гореть» 
(Индия), «Великий Карузо», 
«Рапсодия» (СШ А) и другие.

В середине мая томские зри
тели увидят в кинотеатре гор- 
сада ряд новых широкоэкран
ных фильмов: «Мертвые ду
ши», «Хованщина», «Озорные 
повороты», «Все начинается с 
дороги».

С  мая вводится новый поря
док демонстрации хроникально
документальных и научно-попу
лярных фильмов. В кинотеат
рах, домах культуры Томска и 
в ■ некоторых районных домах 
культуры ежедневно будут про
водиться удлиненные киносеан
сы, на которых за небольшую 
доплату зрители c m o t j t̂  уви
деть короткометражные кино
картины. В зале кинохроники 
кинотеатра имени М . Горького 
и на всех экранах будут демон
стрироваться новые пол:Номет- 
ражные цветные фильмы: «На
маете» —  о визите Н . С . Х ру
щева в Индию, «Наш  
друг — Индонезия»— о визите 
Н. С . Хрущева в Индонезию, 
«Советские государственные 
деятели в С Ш А » , «Москва гла
зами итальянцев» и другие.

В фондах фильмобазы имеет
ся много фильмов о техниче
ском прогрессе, по искусству, 
астрономии, видовых фильмов 
—  «По родной , стране» и «Во
круг света», о здорово.м быте, 
воспитании детей и по многим 
другим темам.

М е ж д у н а р о д н а я  ж изнь
Известие, взволновавшее всю Индонезию

Д Ж А К А Р Т А , 4 мая. (ТАСС). 
Общественность Индонезии с бла
годарностью и одобрением встре
тила сообщение о присуждении 
президенту Сукарно международ
ной Ленинской премии «За укреп
ление мира между народами».

всем мире, за национальную неза
висимость народов Азии и Афри
ки. С  юных лет и до настоящего 
времени он работал и работает 
над тем, чтобы все народы Азии 
и Африки в целом и народ Индо
незии, в частности, стояли на сто-

Председатель Национального! роне дела мира, 
комитета сторонников мира Индо-| Цель деятельности президента 
незии и заместитель председателя! ясна —  он желает утверждения
Индонезийского совета солидарно
сти стран Азии и Африки Сирад- 
жудин Аббас в беседе с коррес
пондентом Т А С С  заявил: «Поль
зуясь этой возможностью, я, как 
председатель Национального ко
митета сторонников мира Индоне
зии, выражаю благодарность ко
митету по международным Ле
нинским премиям мира за это ре
шение. Сукарно является великим 
борцом нашего века за мир во

мира во всем мире и освобожде
ния народов из тисков империа
лизма, который является причи
ной всех войн. Присуждение ему 
премии Ленина свидетельствует о 
том, что его деятельность в защи
ту мира признана не только индо
незийским народом, но и всем ми
ром. Я уверен, сказал в заключе
ние Аббас, что весь народ Индоне
зии будет рад услышать эту боль
шую новость».

15-годовщина
героического

восстанияВторой председатель Нацио
нального комитета сторонников 
мира Индонезии Сукрисно заявил 
сегодня корреспонденту Т А С С :  
президент Сукарно сыграл важ
нейшую роль в развитии движе
ния сторонников мира в Индоне
зии. Кроме того, его чрезвычайно 
большая активность, направлен
ная на укрепление мира во всем 
мире, на улучшение международ
ных отношений и развитие мирно-1 К П Ч , первый заместитель предсе- 

сосуществования,! дg.J,gдд правительства Яромир До- 
ланский. Он подчеркнул, что побе-

П Р А Г А , 4 мая. (ТАСС). Сего
дня в Праге состоялось торжест
венное собрание, посвященное 
15-й годовщине освобождения Че
хословакии Советской Армией и 
пражского восстания против гит-

КОММЮНИКЕ СЕССИИ 
СОВЕТА НАТО

С Т А М Б У Л , 4 мая (Т АСС). | поддерживают предложения запад- 
Здесь опубликовано коммюнике в̂  ных держав на переговорах в Ж е

неве. По их мнению, эти предло
жения являются «наилучшим спо
собом осуществления резолюции 
О О Н  от 20 ноября 1959 года».

В связи с германским вопросом.

го дружеского 
завоевала ему уважение и попу-1 
лярность на международной аре-' 
не. Присуждение ему Ленинской 
премии мира свидетельствует о 
признании всемирным движением 
сторонников мира этих выдающих
ся заслуг.

Сайрус Итон о присуждении ему 
международной Ленинской премии 

„За укрепление мира между народами"
Н Ь Ю -Й О Р К , 4 мая. (Т А СС), искренней заинтересованности со-

В связи с присуждением ему меж
дународной Ленинской премии «За  
укрепление мира между народа
ми» видный общественный дея
тель С Ш А  Сайрус Итон сделал 
корреспонденту Т А С С  следующее 
заявление:

«Я  глубоко ценю эту высокую 
честь. Оказание ее капиталисту 
дает новое решительное доказа
тельство того, в чем я уверен, —

ветского народа и его правитель
ства в мире для всего человече
ства.

Я  твердо убежден, что люди 
противоположных убеждений мо
гут договориться, если они проя
вят решимость. Я неоднократно 
видел это на наших пагуошских 
конференциях, где мы собрали 
112 видных ученых мира, пред-

В а ж н ое событ ие  
в к ул ь т ур н о й  ж и зн и  

Ф р а н ц и и

Физическая
олимпиада
школьников
Закончилась традиционная олим

пиада школьников 8—10 классов 
школ Томска, проведенная физиче
ским факультетом университета. В 
ней участвовало 668 учащихся. 
Наиоолее активное участие̂  в оЛим- 
пиаде приня.чи школы 1, 8, 9 
и 43. Участники олшипиады в трех 
турах должны были решить по 9 за
дач.

Анализ решений задач, предло
женных на олимпиаде, показывает, 
что в некоторых школах Томска соз
далось тревожное положение с пре
подаванием физики. Б этом году 
правильно решили задачи меньше 
учащихся, чем в предыдущие годы. 
А по трудности задачи этого года не 
отличались от предыдущих. Наи
большие трудности, учащиеся ис
пытывали при решении тех за̂  
дач, которые имеют практический 
характер. Например, выяснилось, 
что многие школьники не имеют 
представления о зарядке аккумуля
торов,'хотя в школах давно введена 
специальная дисциплина — элек
тротехника.

В школах, видимо, мало внимания 
уделяют решению задач с практиче
ским содержанием. Учителя физики 
средних школ должны сделать из 
этого практические выводы.

Жюри олимпиады не смогло при
судить кому-либо из участников 
первое место. Второе место по деся
тым классам присуждено ученику 
средней школы № 8 Александру 
Тихомирову. На 3 и 4 места по деся
тым классам претендентов также не 
оказалоср. По 8 и 9 классам 1 и 2 
места не присуждены никому. По 
девятым классам 3-е место заняла 
ученица школы 3ST» 12 Инна Виниц- 
кая, а 4-е место—Геннадий Швецов 
(шко.ча М 45). По восьмым классам 
3-е место присуждено ученице шко
лы М 3 Нине Гитковой, 4-е место— 
Марку Шписману (школа № 12).

М. БОЛЬШАНИНА, 
профессор, доктор физико-мате
матических наук, заведующая 
кафедрой экспериментальной 
физики университета.

В. ФАДИН, 
председатель жюри олимпиады.

Шахматный матч 
Ботвинник— Таль
4 мая чемпион мира М. Ботвин

ник, не возобновляя игры, при
знал себя побежденным в отло
женной накануне 19-й партии мат
ча на первенство мира по шахма
там. Счет матча стал 11,5:7,5 в 
пользу молодого претендента. В  
оставшихся пяти партиях рижско
му гроссмейстеру достаточно на
брать одно очко, чтобы завоевать 
лавровый венок чемпиона мира по 
шахматам.

(ТАСС).

П А Р И Ж , 4 мая. Корр. Т А С С  
А . Баранов передает: Сегодня 
здесь состоялось официальное от
крытие выставки русской и совет
ской живописи и графики. В пяти 
просторных залах музея современ
ного искусства, где размещена вы
ставка. представлены работы ма
стеров русской живдписи и 56 
советских художников из 11 союз
ных республик.

Директор выставки, член-кор
респондент Академии художеств 
С С С Р  П. И. Лебедев в беседе с 
корреспондентом Т А С С  сообщил, 
что это самая крупная выставка 
русской и советской живописи за 
границей. Во Франции подобная 
выставка устраивается впервые за 
годы Советской власти.

О большом интересе француз
ской общественности к советской

выставке свидетельствует тот 
факт, что еще до ее открытия ряд 
парижских газет поместил репро
дукции представленных на ней 
картин, а также статьи о русской 
и советской живописи. Этому 
важному событию в области куль
турных отношений между Совет
ским Союзом и Францией газета 

*«Комба», например, посвятила це
лую полосу. «Добро пожаловать, 
советские художники!» —  гласит 
большой заголовок, идущий через 
всю первую страницу.

На официальном открытии вы
ставки присутствовали представи
тели министерства иностранных 
дел и - министерства' культуры 
Франции. С  советской стороны на

ставляющих все оттенки политиче
ских и экономических взглядов, 
из 23 главных *  тран Востока и 
Запада.

Подобно ученым, мы все долж
ны помнить, что современное 
ужасное оружие полного уничто
жения не разбирает идеологии и 
национальности.

Работая в пользу мира, я всегда 
испытываю удовлетворение тем, 
что следую гордой традиции двух 
величайших лидеров промышлен
ности Америки —  Эндрю Карне
ги и Генри Форда».

связи с окончанием работы сессии 
совета Н А Т О . В коммюнике го
ворится, что «совет произвел 
оценку положения накануне сове
щания в верхах». Совет Н А Т О .
указывается в этой связи в ком-, как это видно из ком.мювике, со- 
мюнике, «приветствует перспекти-j нет Н А Т О  подтверждает старую 

леровских оккупантов. С  докла-| ву переговоров с Советским Сою-, позицию западных держав. Одно- 
дом выступил член Политбюро Ц К ' зом и надеется, что эти перегово-j временно он заявляет о решимости

ры приведут к улучшению между- защищать «св.ободу населения За- 
народных отношений».

Из коммюнике видно, что пред
ставители Н А Т О  не проявляют 
склонность к конкретному обсуж

дению советских предложений 
о всеобщем и полном разору
жении. Они заявляют, что

доносные военные действия герои
ческой Советской Армии против 
гитлеровской армии воодушевили 
народы оккупированных фашиста
ми стран на борьбу против наци
стской тирании, за свободу и неза
висимость.

Я. Доланский отметил выдаю
щееся значение пражского восста
ния в национально-освободитель
ной борьбе чехословацкого наро
да. Он подчеркнул исторические 
заслуги в этой борьбе Коммуни
стической партии Чехословакии, 
организовавшей и возглавившей 
борьбу рабочего класса и всех 
патриотических, прогрессивных 
сил страны за свободу и незави
симость, за новую, счастливую 
жизнь.

Большую часть доклада Я. До
ланский посвятил вечной чехосло
вацко-советской дружбе, дружбе 
двух братских народов, идущих по 
пути к единой цели, их широкому 
всестороннему сотрудничеству и 
взаимопомощи.

падного Берлина», хотя всем изве
стно,. что этой свободе никто не 
угрожает.

Коммюнике пытается создать 
впечатление единства западных 
держав накануне созыва совеща
ния на высшем уровне.

Военные переговоры между Западной 
Германией и Францией

Б О Н Н , 4 мая. (ТАСС). Здесь 
состоялись переговоры западно- 
германского министра обороны 
Штрауса с военным министром 
Франции Месмером. Как указы
вается в опубликованном коммю
нике, министры обсудили вопросы 
«совместного военного производ
ства» н сооружения военных баз 
бундесвера во Франции. По этим 
вопросам, говорится в коммюнике, 
было достигнуто «полное согла
сие».

При обсуждении вопроса о пре
доставлении западногерманскому 
бундесверу военных баз во Фран
ции речь шла о сооружении там 
военных баз снабжения, военных 
складов, полигонов, аэродромов 
и т. д. Был обсужден также 
проект совместного производства 
нового танка. Кроме того, обсуж

дались вопросы о сотрудничестве 
при конструировании вертикально 
стартующего самолета, а также о 
введении ряда «совместных си
стем вооружения» и аппаратуры) 
для «противовоздушной оборо-i/ 
ны». \

Г азеты 
в

КНДР о 
Южной

положении
Корее

П Х Е Н Ь Я Н , 5 мая. (ТАСС). Га-| ликвидировать марионеточный фа- 
си н м ^ » , комменти- шистский режим, 

руя положение в Южной Корее,! .
указывает, что национальное соб- Американские войска, подчерки- 
рание Южной Кореи «создано»! вает в заключение газета, долж- 
такими же метода.ми, которые ны уйти из Южной Кореи, марио- 
применялись во время президент-! неточное национальное собрание 
ских и вице-президентских выбо- и все другие органы фашистского 
ров 15 марта. Национальное соб- режима должны быть ликвидиро- 
рание Южной Кореи, подчеркива- ваны, должна быть обеспечена 
ет газета, осуществляет действие деятельность всех демократиче- 
более чем 360 законов периода! ских партий и общественных ор- 
японского господства и американ-' ганизаций и гарантированы сво- 
ского оккупационного режи.ма. В бода и демократические права.

Респуб-

_______   ______________________ ____________ соответствии с этими законами Разета «Минчжу чосон» заяв-
открытии выставки были ответст- только в прошлом году было аре- дяет, что никакими репрессиями, 
венные сотрудники посольства брошено в тюрьмы проводимыми под лозунгом «борь-

бы с коммунизмом», нельзя пога-

Разрыв дипломатических отношений Колумбии 
с Доминиканской Республикой

Н Ь Ю -Й О Р К , 4 мая. (ТАСС).
По сообщению корреспондента 
агентства Пренса .Латина из Бого- вызван вмешательством До- 

- миниканскои Респуолики во внут*
ты, Колумбия разорвала диплома-1 ренние дела Колумбии, а также 
тичесвие отношения с Доминикан-; Кубы и Венесуэлы.

С С С Р  во Франции.
Выставка продлится до 4 июня, подчеркивает далее, что нацио

нальное собрание ответственно за 
сложившееся положение в Южной 
Корее.

Говоря о последних демонстра
циях в Пусане, Сеуле, Тэгу, Ким- 
хэ и других городах, газета заяв
ляет, что продолжающаяся герой

ской Республикой. Как указывает- ческая борьба населения Южной 
ся в сообщении, разрыв отноше- • Корен свидетельствует о его не-

Результаты плебисцита в Гане
П А Р И Ж , 4 мая. (Т АСС). В тив 131.425. Премьер-.министр 

апреле в Гане проводился народ- д-р Нкрума был избран президен- 
ный плебисцит по вопросу о новой том республики. За него было по- 
конституции. Население должно дано 1.016.076 голосов против 
было также избрать президента. 124.623, поданных за кандидата 

По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Аккры,  ̂ П“ ПОзищщ.
новая конституция Ганы была В плебисците'приняло участие^ 
одобрена 877.315 голосами про- около 54 . процентов избирателей, ловик,

преклонной решимости полностью

М ассовы е аресгпЫ 
'В Сеуле

сить пла.мя борьбы народа Юж-| 
ной Кореи. j

Комментируя недавнее заявле
ние начальника штаба южнокорей-| 
ской армии генерала Сон Ион 
Чхана о том, что, «поскольку 
опасность проникновения пятой 
колонны и коммунистической пар-

родно-Демократической 
лике.

В настоящее время в К Н Д Р , 
указывает газета, которая в тече
ние 15 лет служит объектом са
мой злостной клеветы и нападок 
со стороны врагов, создана само
стоятельная база национальной 
экономики, в народном хозяйстве 
наблюдается всесторонний подъем. 
В Северной Корее, где неизвестна 
безработица, жизнь народа улуч-‘ 
шается с каждым днем. В респуб
лике осуществляется бесплатное 
образование. Десятки тысяч со
отечественников, проживающих в 
Японии, избирают своим местожи
тельством не Южную Корею, а 
Корейскую Народно-Демократи
ческую Республику.

Президент Ф Р Г  
принял отставку 

Оберлендера
Б О Н Н , 5 мая. (ТАСС). Вчера 

здесь опубликовано сообщение о 
принятии президентом Ф Р Г  
Г. Любке отставки Теодора Обер

лендера с поста западногерман
ского министра по делам переме
щенных лиц, беженцев и лиц, по
страдавших от войны.

Распоряжение 
об аресте Оберлендера

Б Е Р Л И Н , 5 мая. (Т А СС). Ге
неральный прокурор ГД Р  отдал 
распоряжение о приведении в ис
полнение приговора верховного 
суда ГД Р , вынесенного преступ
нику Теодору Оберлендеру. В со
ответствии с существующим поло
жением министерство внутренних 
дел ГД Р  приняло меры для при
ведения в исполнение приговора 
верховного суда ГД Р  по делу 
Оберлендера. В связи с тем, что 
Оберлендер не находится в на
стоящее время на территории 
Г Д Р , министерство внутренних 
дел внесло его фамилию в список 
лиц, разыскиваемых с целью аре
ста.

Генеральный прокурор ГД Р  на
правил генеральному прокурору 
Ф Р Г  приговор верховного суда 
ГД Р  с просьбой арестовать Обер
лендера и передать его органа.м 
Германской Демократической Рес
публики.

П О Г О Д А

репрессии в отношении южноко
рейского населения. Только 30 
апреля в одном Сеуле было аре- 

П Х Е Н Ь Я Н . 4 мая. (ТАСС). Га- стовано свыше 1.070 человек, 
зета «Нодон синмун», ссылаясь «Минчжу чосон» подчеркивает, 
на южнокорейские источники, со- что силы, стоящие у власти в 
общает, что в Сеуле, где продол-! Южной Корее, под прикрытием 
жает сохраняться чрезвычайное разговоров о «коммунистических 
положение, усиливаются репрес- происках», преследуют цель от- 
сии в отношении населения. i влечь внимание южнокорейского 

За последнюю неделю, указы- населения от наиболее жгучих на- 
вает газета, в городе арестованы- циональных проблем, пытаются 
и брошены в тюрь.мы 4.866 че-, скрыть от населения подлинную

действительность в Корейской На-

По сообщению Томского гидро- 
тии велика, будут приняты реши- метеорологического бюро, 6 мая 
тельные меры в отношении возни-| по Томской области ожидается пе- 
кающих де.монстраций», газета; ременная облачность, по северо- 
пишет, что Сон Ион Чхан не ог- восточным районам без осадков, 
раннчивается только угрозами, по! по остальны.м —  местами слабые 
и усиливает с помощью оружиж осадки, ветер юго-восточный.

5— 10 метров в секунду, темпера
тура по северным районам 2— 7, 
по остальным —  7— 12 градусов 
тепла.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается пере-

уровни воды и ледовые явления: 
уровень р. Томи в Томске— 449 
см, редкий ледоход: уровень
р. Оби в Кожевникове — 432 см, 
навалы льда на берегах; в Молча- 
ново— 851 см, редкий ледоход; в 
Колпашево— 776 см, вскрытие; в 
Каргаске —  744 см, подвижка; в 
Александрово — 438 см; промои
ны; уровень р. Чулыма в Тегуль- 
дете — 362 см, -лодвижка льда; 
в Зырянском —  346 см, чисто; 
в Батурине —  657 см, подвижка

менная облачность, местами ела- льда; уровень р. Чаи в Подгорном
бые осадки, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура ночью от 1 
градуса тепла до 4 градусов мо
роза, дне.ч — 5— 10 градусов 
тепла.

На 8 часов утра 5 мая на реках 
области наблюдались следующие

709 см, чисто: уровень р. Кети 
у Максимкина Яра — 232 с.м, 
промоины.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
6 мая —  «Царь Федор Иоанно

вич».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

*
J Томская областная контора по прокату кинофильмов

5 с 6 мая выпускает киноповесть

Кинотеатр имени М . Горького
6, 7, 8 мая — новый художест

венный фильм «Катя-Катюша». 
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30. 3,
4-35, 6-10, 7-45, 9-20, 10-55.

Сеанс для детей в 10-30.
Зал кинохроники 

6 мая —  новый цветной до
кументальный фильм «Коралло
вые острова». Сеансы; 10-35,
11- 40, 5-30, 6-35.

Новый художественный фильм 
«Где бы ты' ни был». Сеансы:
12- 45, 2-20, 4, 7-40, 9-15, 10-50. 

Для детей цветной художествен
ный филь.м «Приключения Бура- 
тино». Сеанс в 9-20 утра.

Кинотеатр имени И. Черных 
6 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Катя- 
Катюша». Сеансы: 9, 10-25,
11-50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30, 6-55, 
8-20, 9-45, 11-10. Малый зал — 
«Иван Бровкин на целине». Сеан
сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 
7-30, 9-15, 11.

Клуб имени Сталина * i 
6 мая — «Катя-Катюша». Се-- 

ансы; 4, 6, 8, 10.
Кинотеатр городского сада 

6 мая —  новый художествен
ный фильм «Госпожа мнннстер-; 
ша». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 9. i

Сценарий Е. Оноприенко.
Постановка Г. Липшица.
Текст песен В. Карпенко.

. Роли исполняют: Катя — Л. Крылова: Гриша — В. Гусев- 
Дина — Л. Федосеева; Тарас —■ Л. Перфилов.

Производство киностудии им. А . П. Довженко, 1959 г.

Пятница, 6 мая
19.00. «Слушая Чайковского».

К 120-летию со дня рождения ве

ликого русского композитора. 
19.40. Показывает Центральная 
студия телевидения. «Дом на 
Мытной». 20.05. Телевизионный 
журнал «Знание». 20.35. «По
следние известия». 20.45. Художе 
ственный фильм «Белые ночи».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны кинотеатров с 6 мая кинокомедию

По комедии Б. Нушича.

Сценарий С . Байича.
Режиссер Жорж Скригкн.
Композитор Крепшмир Баранович.

Производство киностудии «Уф ус», Югославия.

Дирекция, общественные орга
низации ToiMCKoro политехниче
ского института, коллективы 
физико-технического и электро
механического факультетов и 
кафедра общцй электротехники 
выражают глубокое соболезно
вание декану физико-техниче
ского факультета Филиппо
ву М. Ф . и заведующей кафед
рой Высоцкой В. М . по поводу 
смерти

Ф И Л И П П О В О И  
Антонины Михайловны.

Коллектив завода режущих 
инструментов выражает глубо
кое соболезнование главному 
бухгалтеру завода тов. Враниц- 
кому Льву Семеновичу по пово
ду смерти его матери

Марии Федоровны 
Б Р А Н И Ц К О И , 

последовавшей 3 мая 1960 
года.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
(за городом) требуется инженер- 
химнк на должность технолога. 

Квартирой обеспечивается.

Требуется секретарь-машинист
ка.

Обращаться: г. Томск, 
Нижне-Луговая, 22.

у л и ц а
2—2

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации уп
равления мясомолпрома выра
жают глубокое соболезнование 
сотруднику управления Чичка- 
нову . Николаю Григорьевичу 
по поводу смерти его отца 

Ч И Ч К А Н О В А  
Григория Федоровича.

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
№  3 на постоянную работу тре
буются: рабочие всех специально
стей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238 (конечная ос
тановка автобуса №  2).
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